
民 建 聯
觀塘東南選區
候選人陳嘉文表
示，香港現時生育率降
低，許多已經有孩子的家庭
反映沒有時間照顧子女，她樂見
今屆特區政府在新一份施政報告中吸
納民建聯提出的建議，將社區保姆目前
每小時25元的服務獎勵金增至60元，以加強幼兒託管服
務。但她希望政府及更多公營機構可以擔任「先行者」，
履行更多社會責任，採納民建聯在家庭友善方面提出的建
議措施，提供幼兒託管服務，包括增加託管名額，提供彈
性託管時間服務，並將服務開放予鄰近區內居民或非公務
員在職人士。
作為女性候選人、身為人母的陳嘉文關注託管人員的質
素。對於政府由2024年起計三年內，將全港的學前兒童託
管服務名額由670個增1,200個，她表示十分支持。不過，
除了增加資源改善託兒服務，她認為提高託管人員質素亦
十分重要。早前有機構發生了虐兒事件，令社會對照顧孩
童的機構十分失望。因此她希望政府加強對託管人員的培
訓，檢視他們的專業資格及加大監管力度，以及鼓勵婦女
投入社區保姆服務，應對在職家庭的需要。

倡為住戶提供一年免費廢物膠袋
作為在觀塘出生長大的居民，她認為區內環境衞生亦
有許多地方值得注意，「商場周圍會出現許多寵物大小
便的現象，影響市民出行及場所美觀性。」她建議相關
部門應加大監管力度，定期巡視並對有關行為進行適當
處罰。由於明年開始要對固體廢物收費，她建議政府能
為住戶提供至少一年的免費指定廢物膠袋，並向基層市
民提供相應的經濟援助。
「新年度的施政報告所指的九龍東集體運輸系統中，
藍田北沒有站，許多市民反映藍田附近巴士線路班次較
疏，十分不便。」陳嘉文建議引入嶄新集體運輸系統，
改善九龍東交通網，期望政府能將藍田北站的德田邨、
廣田邨納入最新東九龍線的詳細研究內。
今次是陳嘉文首次參加區議會選舉，她說自中學時期，
已積極投入義務工作行列，定期與團隊一齊探訪長期病
患，在社區中心關心陪伴長者、協助舉辦節日活動坊，多
年來經常在社區服務居民。疫情期間她負責接待內地衞健
委來港的閉環接待工作。作為民建聯觀塘支部的委員，她
一直「憑着一顆無私奉獻為社區」的初心參選，在地區為
居民服務超過20餘年，希望能加入區議會這個更廣闊的平
台，繼續為大家服務，共創幸福社區。

工聯會觀塘東南選區候選人簡銘
東表示，從事地區服務 20 年以
來，尤其關注區內多項交通基建工
程，包括東九龍集體運輸、T2主
幹路等。他說，一直以來有收到許
多市民反映坐地鐵及巴士時需要上
下山，路程較遠，較為辛苦，有時
選擇等候巴士，但巴士線路又不夠
密集，需要等候很長時間。隨着九
龍東逐步發展，人口不斷上升，直
至2026年啟德發展區、商貿區、茶
果嶺、油塘等會增加近 20 萬住宅
人口及就業人口，交通擠塞情況愈
來愈嚴重，道路網絡不勝負荷。
他樂見今屆特區政府提出在東九

龍、啟德等推展較輕巧便捷的智慧
綠色集體運輸系統，強化區內發展
及設施的連貫性，以及與鐵路網絡
的連繫。
簡銘東表示，他與工聯會團隊為

東九龍集體運輸在經過多年向政府
反映意見，終於在今年爭取到結
果，「現設計經馬游塘到油塘東為
總站，但中間路線卻跳過了藍田
站，我建議可以增加一兩個站，途
經碧雲道及增設車站，讓更多街坊
更加受惠，不用讓長者只有乘坐巴
士這個單一的選擇。」

倡政府設施內建停車場
對於九龍東區內泊位車位極其不
足，簡銘東建議政府以「一地多
用」原則，於政府設施內興建停車
場，以平衡私營停車場的租金價
格。另外，他亦建議政府裝電動車
充電位，並爭取與運輸署等部門爭
取增加區內月租泊車位，以及改善
啓田道行人過路處，以緩解區內交
通堵塞問題。
作為一名註冊社工，簡銘東也留

意到觀塘區基層家庭及長者佔比較
大，許多打工仔反映疫情後的職業
崗位大大減少，崗位質量亦有所下
降，令到他們生活壓力較大。
他建議政府可在觀塘區開設更多
職位數量和職業種類，為基層市民
提供更多就業的機會，令他們不用
總是跨區工作，減少跨區產生的交
通開支。
成為區議員16年來，簡銘東一直
專注地區事務，關心市民迫切訴
求。他希望未來區議會可以與立法
會議員相互配合，從立法會與區議
會兩個層面共同探討地區議題，兩
者共同配合、相互交流意見，大家
共同為民生大小事努力。

公 屋 聯
會觀塘東南選

區候選人龐智笙表
示，觀塘區的長者數量

龐大，醫療服務是市民街坊
十分重視的問題，「有長者向

我反映聯合醫院的輪候時間過長，
經常需要花費6小時至8小時，耽誤很多

時間。」他舉例，自己有一次患感冒，在
晚上約9時去到聯合醫院排急症室，直到第
二天清晨6點才輪候到睇醫生，指這樣的安
排過於不人性化。他希望政府可以加強對
聯合醫院擴展急症室與床位，另外油塘的
分科診所建設好以後，認為應加強夜診服
務，以便分擔聯合醫院的夜診服務需求，
以及不斷改善聯合醫院的醫療系統。

盼舊樓重建能原村安置
龐智笙提到，觀塘區有許多舊樓需要重
建，但很多屋邨重建會衍生一些問題，許
多在區內居住了幾十年的老人家，對社區
有獨特的感情和歸屬感，驟然要求他們搬
離自己原本的居住地，影響老人家的正常
生活。以茶果嶺村為例，許多長者反映，
希望政府邀請相關部門與茶果嶺村村民會
面，但未獲答應，引起村民的擔憂。
他希望舊樓重建要做到原村安置，政府要
向市民公布重建計劃的詳細內容，期望發展
局能跟進多項問題，包括預留可銜接清拆時
間的安置選項屋邨供受影響居民入住，以及
保育茶果嶺村傳統歷史及文化等。
自2019年成功當選觀塘區區議員後，龐
智笙還在突如其來的新冠疫情中憑個
「勇」字，一直充當「買手」、「外賣
仔」及「工廠仔」，將應急藥物及生活物
資送上確診家庭。他享受過去四年為居民
服務的時光，亦感激收到街坊對他的好
評，希望可以爭取連任，繼續為社區出一
分力，致力於為地區民生事務奉獻。
他認為，新一屆區議會在選區擴大，在
這種情況下，區議員不但要從宏觀的角度
看待問題，更要在收到居民的訴求時，思
考處理過程中可能會碰到的問題，注意細
節，才能令問題解決得更加充分。
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觀塘基層長者多 醫療服務應加強
區選候選人盼助制訂貼地政策 創和諧共融社區

香港文匯報訊 特區政府官員繼續以各
種形式呼籲社會各界在12月10日區議會
選舉日投票。環境及生態局昨日在社交平
台以「記住！記住！記住！1210齊投票」
為標題上載圖文，指區議會選舉進入白熱
化階段，距離12月10日投票日不足一個
月。政府於全港18區推出「區選進社區」
活動，透過流動遊戲攤位、流動宣傳車
等，宣傳一系列與區議會選舉相關的資
訊。帖文說，環境及生態局局長謝展寰及
政治助理，一同到北角渣華道體育館的流
動遊戲攤位，與市民接觸並宣傳區議會選
舉，繼續將1210區選齊投票的訊息廣傳，
鼓勵市民當日踴躍投票。
帖文並說，謝展寰早前更出動「秘密武
器」宣傳區選，呼籲「無論大家幾忙都
好，12月10日記住投票！」
另一方面，公務員事務局局長楊何蓓茵也
在社交平台發文，指15日下午她出席港區
省級政協委員聯誼會座談會，向該會超過80

名會員，分享香港公務員制度和團隊建設情
況。「我在座談會上介紹，行政長官2023
年施政報告有關公務員事務部分，包括推進
獎罰分明制度、大灣區公務員交流計劃、加
強公務員培訓等。」
楊何蓓茵並說，在座談會結束前，她特

別呼籲各與會者聯同親朋好友，履行公民
責任，於12月10日區議會選舉投票日踴
躍投票，選出愛國愛港、有心、有能力的
區議員，為建設更美好的社區共同努力。
「在座各會員均向我表示，他們已大力宣
傳1210投票這訊息，而且還會繼續下去！
大家都有共同目標：選出能有效收集市民
意見且協助政府向市民解說政策的區議
員，共建美好社區！」
教育局局長蔡若蓮在社交平台發文說，
日前出席中學議會聯絡會議，她亦藉此機
會向各代表講解重塑後的區議會，對香港
特區良政善治的重大意義。感謝議會對新
一屆區議會選舉的重視，積極與教職員、

家長和公眾人士分享選舉訊息，鼓勵他們
踴躍投票；並動員不同學校進行相關教學
活動，讓同學多了解香港的區議會架構和
角色，培養他們成為社會的良好公民。
「盼望大家同心同德，選出有才能、有志
服務社區的區議員，協助政府切實做到
『民有所呼，我有所應』。12月10日區選
齊投票！」

多位局長續籲市民1210投票

香港特區新一屆區議會選舉將於12月10日舉行。在今次區議會地方選舉中，觀塘

東南選區有3位候選人，他們近日在接受香港文匯報訪問時表示，觀塘區住公屋的基

層家庭數量十分龐大，而長者的人口佔比高，不少長者經常需要看醫生及排急症

室，對醫療服務需求較大，但區內人口密集，交通擁擠，尤其對長者的出入帶來不便。他們期望，新

一屆區議會能向政府反映市民生活中難以解決的問題，協助政府制訂貼地政策，創造一個和

諧共融的觀塘區。 ◆香港文匯報記者 林熹
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香港文匯報訊 區議會選舉399名候選人的提名資格全數獲裁
定有效，選舉將於 12月 10日舉行。在昨日舉行的立法會大會
上，立法會議員陳家珮指，有意見認為政府將公共選舉的選舉
日翌日訂為學校假期，會令部分市民把握3天的長周末假期離港
旅行而無法投票，令投票率下降，關注政府有無措施鼓勵市民
在下月區選留港投票。政制及內地事務局局長曾國衞回應表
示，2023年區議會一般選舉則預計會有363所學校用作投票站暨
點票站。有關選舉翌日學校放假的安排，政府目前未有計劃作
出改變。
曾國衞提到，投票率並不能作為制度的成功指標，同時亦受不同
因素影響，因此不會盲目追求所謂的「高投票率」或設任何硬指
標。會繼續做好有關宣傳推廣工作，確保新安排運作暢順，從而達
至制度預期效果，惠及市民生活和社區和諧穩定。
他說，政府一再強調，今次區議會選舉是完善地區治理體系、重
塑區議會後的第一場全港性大型選舉，意義尤為重大。因此，政府
一直都不遺餘力進行各類宣傳推廣活動，讓市民深切明白到新的地
區治理體系和區議會對市民安居樂業、民生福祉的重要性，從而在
選舉日踴躍投票，選出大家心儀的區議員，共同為社區民眾服務。
除目前已推出的各種傳統和嶄新的推廣活動外，政府亦會繼續推進
其他各種不同的宣傳活動。

曾國衞：投票率非制度成功指標

◆簡銘東獲市民支持。 香港文匯報記者林熹 攝 ◆龐智笙耐心聆聽市民需求。◆陳嘉文聽取市民意見。 香港文匯報記者林熹 攝

◆謝展寰在區選宣傳攤位上與小朋友一起
玩遊戲。 環境局Fb圖片


